



LES ARMES EPISCOPALES

De Mgr Paul Bruchési



ES armes de Mgr Paul Bruchési se composent, selon l'usage, de trois éléments principaux : l'écu, la devise, les ornements extérieurs.

L'écu, ou le champ sur lequel sont placées les armoiries, représente un bouclier rectangulaire terminé, au milieu de sa ligne inférieure, par une pointe légèrement saillante. C'est la forme ordinaire des blasons français.

On y distingue trois sections.

L'une est formée par le chef, pièce héraldique qui occupe, dans le sens horizontal, la portion supérieure de l'écu et mesure le tiers de sa hauteur.

Le parti, produit par une ligne qui divise également le reste du bouclier, forme les deux autres sections.

Chacune de ces divisions porte une couleur différente ; ces nuances, il est vrai, ne se trouvent pas sur notre vignette, elles y sont indiquées cependant.

On sait, en effet, que dans la reproduction des armes par la gravure, il est de convention de se servir de points et de lignes, pour remplacer les couleurs ou plutôt pour les faire reconnaître.

Et si l'on se rappelle que l'or est désigné par un pointillé, l'azur par des lignes horizontales, le sable par des lignes horizontales et verticales croisées, on verra que dans les armoiries de Mgr l'arche-